

Por su "Peor Semana" Atravesó el Actual Gobierno Argentino

Por
ABELARDO CARDENAS

chos estiman artificial :
momentánea.

BUENOS AIRES, 15 de noviembre. (ANSA) — Una semana tormentosa, política, financiera y hasta climática (al menos en esta capital) fue la transcurrida, tanto que algunos círculos la calificaron de la "peor semana" del actual gobierno. Y la que comienza no ofrece un panorama más alentador, ya que la incertidumbre creada por la enfermedad del presidente Roberto Eduardo Viola y la nueva estampida del dólar subsisten, y son imprevisibles las derivaciones en un futuro próximo.

La enfermedad presidencial echó leña en la fragua de los rumores, que aventaron los análisis y las conjeturas políticas más aventuradas.

Y la devaluación del peso argentino con relación al dólar trepó por encima de 40 por ciento, en comparación con el nivel de fines de octubre, lo que hace prever medidas excepcionales la semana que comienza para evitar el pánico, ya que el comportamiento de los compradores se explica en gran medida por la inseguridad de lo que ocurrirá en el resto del año, sin ir más lejos.

La hipertensión arterial que aquejó al Jefe del Ejecutivo (y que según algunos escondía realmente un problema cardíaco: un preinfarto) calentó la imaginación de los círculos políticos, en los que se habló de la inminencia de un cambio presidencial, para el cual, según los más arriesgados, la enfermedad del presidente Viola habría sido solamente un pretexto.

Sin embargo, como muchas otras semanas, la última transcurrió sin novedades excepcionales, al menos sin las previstas por algunos círculos. El ambiente enrarecido sirvió sí para que la "hipertensión" cambiaria llegara a un nivel peligroso, tanto que el gobierno debió influir en las casas de cambio para que las cotizaciones de las pizarras bajaran a dedo, lo que motivó el cierre de operaciones en muchas de ellas, y también la baja del precio de la moneda norteamericana, aunque mu-

POSIBLE RENUNCIA DE VIOLA

Los nubarrones que subsisten hacen prever a los más tremendistas cambios radicales en el gobierno cambios ministeriales parciales inmediatos, y una remoción ministerial total para los próximos meses como paso previo a la posibilidad de un cambio presidencial a destiempo. "La renuncia del presidente Viola — sostiene en la fecha La Prensa — ha dejado de ser una posibilidad lejana e incluso podría concretarse a mediados o fines de diciembre".

Y de producirse un cambio parcial ministerial, éste sería en el área económica, en donde el ministro Lorenzo Sigaut soporta el mayor peso de las críticas. Y si el cambio afecta a todas las carteras, ello sería para rectificar rumbos dentro del proceso, y para algunos, preparatorio de la sucesión.

En cuanto al sucesor, hasta hoy no aparece en el horizonte otro que el actual comandante en jefe del ejército y miembro de la junta general Leopoldo Fortunato Galtieri. Este y los demás miembros de la cúpula castrense se reunirían el martes venidero para considerar las cuestiones más apremiantes del que hacer gubernativo, y entre los temas de la agenda estaría el mal que aqueja al presidente Viola, quien, por lo demás, se prepara a regresar a la Casa Rosada mañana mismo.

La semana — que Clarín califica hoy de "semana agitada" — culminó con el documento dado a conocer por la conferencia episcopal, como producto de cinco días de deliberaciones. Los obispos reconocieron que la situación social del país "se ha agravado" y que el desempleo alcanzó "su punto más crítico". Enumeró, además, "los grandes males" que muestra la economía argentina: "inflación, falta de productividad, cierre de fuentes de trabajo, salarios insuficientes, precios exorbitantes, presión fiscal exacerbada, especulación y usu-

POR SU "PEOR SEMANA" ATRAVESO

Sigue de la página nueve

ra, indexación indiscriminada"... que tienen — dijeron — "en su raíz el pecado".

Y pregonaron la urgente necesidad de "arbitrar los medios que pongan fin a las situaciones afligentes" planteadas. Los obispos también bregaron por "el éxito de la mediación papa" en el diferendo limítrofe argentino-chileno, y anunciaron una jornada de oración para el doce de diciembre próximo.

Si crítica es la posición de la iglesia argentina con relación a la situación económica del país, su postura reiterante en relación con la mediación papa constituye una presión más sobre el gobierno argentino, en busca de una definición.

En este marco, la enfermedad del presidente Viola reviste mayor gravedad, más allá quizá de su gravedad real, ya que a la dolencia física se suma el desgaste prematuro en aumento del actual gobierno, al que el proceso, a través de la junta militar, buscará seguramente corregir a tiempo. ¿Cuáles serán las medidas adoptadas? Las respuestas posibles a esta pregunta son las que agitan los medios políticos y aguzan la mente de los analistas, y son las que seguirán alimentando los vientos inquietantes que soplarán la semana que comienza.

SIGUE EN LA PAGINA ONCE